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“江海神探”顾瑛
办案途中
遇车祸牺牲

被国务院授予“特别能战
斗刑警队”荣誉称号的江苏省
南通市公安局刑警支队支队
长顾瑛，26 日在由南通前往
如东县办案途中不幸遭遇车
祸，经抢救无效因公牺牲。28
日，南通市举行追悼会，各界
群众 3000 余人沉痛送别这位
好民警。

顾 瑛 1953 年 6 月 出 生 ，
1978年参加公安工作以来，先
后 30 余次被公安部、省委省
政府、省公安厅、南通市委市
政府及各级部门表彰。其中，
2000 年3月被公安部评为“全
国优秀人民警察”，2001 年 4
月被江苏省人民政府授予“江
苏省劳动模范”称号，2003年
7 月被南通市委市政府评为

“人民满意政法干警”并记个
人二等功。

2005 年 8 月，顾瑛带领的
刑警支队被国务院授予“特别
能战斗刑警队”荣誉称号，被
中组部等四部委评为“全国人
民满意的公务员集体”，被公
安部表彰为“全国公安机关爱
民模范集体”，先后荣立集体
一等功 2 次、二等功 2 次。他
本人曾受到多位党和国家领
导人的亲切接见。

27日，公安部副部长黄明
闻此噩耗后，发来唁电对其因
公牺牲表示沉痛哀悼，并称其
为“公安战线的优秀楷模和杰
出代表。”江苏省公安厅、公安
部刑侦局都发来唁电，表示深
切哀悼。 据新华社

多年来家庭小型化的趋势，
以及现代化背景下空巢家庭的
激增，传统的家庭赡养早已不堪
重负。专家称，在中国，65岁以
上的老人每千人拥有的床位数
不过23.5张，养老机构的床位缺
口数量在 300 万以上。有调查
机构称，湖北京山地区甚至出现
自杀屋、自杀洞。相当一部分老
人因为患病，不愿拖累子女，选
择老屋或荒坡、树林、河沟，安静

地自我了结。
社会显然没有做好准备。

“一个失能老人拖累一家人。”
中国社科院社会政策研究中心
副主任杨团评论。多年来家庭
小型化的趋势，以及现代化背景
下空巢家庭的激增，传统的家庭
赡养早已不堪重负。在不少社
会学者看来，大幅增加养老设施
和服务投入已是当务之急。

据《环球时报》

江苏射阳
纪委监察室副主任
跳楼身亡

27日，江苏射阳县纪委监
察室的一位副主任在县人民
医院跳楼身亡。经警方初步
认定，死者生前患有抑郁症。

当日下午 2 时，射阳县
警方接到报警，称射阳县人
民医院住院部有人坠楼。警
方赶到现场时发现，在医院
住院部大楼北侧墙角处摆放
水泥管道的空地上，有一名
男子趴在地上，耳内有血迹
流出，其上身穿短袖白衬衫，
下身穿一条淡蓝色长裤，一
只脚上穿有皮鞋，另一只皮
鞋不知去向，腰间的黑色腰
带断裂。

警察在现场拉起了警戒
线，并进入现场勘查。围观的
人群中一位姓王的目击者告
诉记者，他在去住院部看望患
病亲属时，路过空地几米外的
窗口，扭头看到天上掉下一个
白影子，还以为是什么东西落
下来，可定神贴近窗户一看，
是个穿白上衣的人趴在地上，
于是吓得大叫起来。

后经警方确认，坠楼者已
经死亡，坠楼起点在8至10楼
之间，已排除了他杀的可能。
对其自杀原因，警方没有公
布。死者戴某，今年43岁，本
地人，任射阳县纪委监察室副
主任。射阳公安局刑警大队
一位不愿透露姓名的负责人
称，经初步调查，死者生前患
有抑郁症，自杀原因可能和抑
郁症有关。

据《扬子晚报》

“立体快巴”有可能出现在
两广路和平安大街上。昨日，拥
有“立体快巴”专利的深圳华世
未来泊车设备有限公司称，今年
6 月下旬与北京市交通委的碰
头会上，有领导提出这个建议。
27 日，北京市交通委宣传部门
一名工作人员表示，“没有这事，
设计者是在推销自己”。

“立体快巴”发明者宋有洲
介绍，本周，上海交通大学的可
行性论证报告刚通过，然后送到
了石家庄南车车辆厂。目前，正
在研究设计，很快就能出生产方
案，然后开始制造，“预计下周，

设计图纸就可以出来。”
深圳华世未来泊车设备有

限公司副总经理姜海介绍，6月
24日，北京市交通委专门为“立
体快巴”召开了一个碰头会，当
时有领导提出，北京四环、两广
路和平安大街，可以试运行“立
体快巴”。

27 日，针对“立体快巴”专
利方所提“碰头会”一事，北京市
交通委宣传部门一名工作人员
表示，“没有这事，设计者是在推
销自己”，交通委目前没有在快
速公交线上试行“立体快巴”的
想法。 据《新京报》

网友在帖子中称：“在陕西
神木县，县规划办主任王荣等
16名政府官员集资建起一座对
外公开出售的17层住宅楼。这
座楼耸立在铧山路北，和旁边建
筑相比颇具鹤立鸡群的意味。
望楼兴叹的神木老百姓不禁疑
惑，这座楼的土地从何而来，而
这16名政府官员集资建房的一
大笔资金又从何而来？”

这名网友还指出：这座位于
供热站的住宅楼，2007年开工，
2009年全面竣工。共17层，每层
120平方米、125平方米、150平方
米房子各两户，每平方米售价约
6000元，由该县前主管县长、土地
局一官员及规划办主任王荣等16
名政府官员集资建成对外出售。

此帖一经发出，立即引起广
大网民的关注。

上班首日
女售楼员命丧火海

据现场目击者介绍，死者多为
年轻女性售楼人员。死亡的女售楼
员中有一名还是第一天上班。

据介绍，当日下午三点钟左右，
有浓烟从铁西万达广场销售中心的
窗口冒出。起火点是销售中心一楼
大厅的沙盘位置。由于销售大厅内
放置大量宣传用展板和条幅等易燃
物品，火势迅速向二楼蔓延，并在短
时间内封锁销售大厅出口。

一位目击者说，事发当时她正
好从那里经过，看到着火后从销售
中心抬出来很多人，都是售楼小
姐，穿着黑裤子，有的上衣都没有
了，身上都是黑的。太可怜了，都
是很年轻的人。

在火灾现场，有一些被从室内
转移出来的伤员已失去知觉，急救

人员在马路边上为尚有生存迹象的
人员进行人工呼吸。

消防官兵
从爆裂玻璃窗上救人

火情发生后，消防支队接警后
于15时04分迅速赶至现场，首先对
售楼处 40 余人进行施救。由于售
楼处从外部看是一个玻璃幕墙封闭
的 3 层建筑，一楼只有一个出口。
救援工作非常艰难。消防战士架起
云梯，从二楼爆裂的玻璃窗上进行
救人。

火灾于 17 时左右被消防人员
控制。沈阳市内 5 家医院已收治
多名因抢救无效不治的伤员。距
离现场最近的中国医科大学滑翔
院区收治伤员四人。由于死伤者
都很年轻，家属情绪十分激动。据
死伤者家属说，得知消息匆忙赶
到，听说只有几个男员工在失火后
从二楼快速逃生，大部分工作人员
都没有跑出来。

至晚20时左右，中国医科大学
滑翔院区的一名女伤者，经医院全
力抢求，已有心跳，但无意识，需进
行血液换流，目前仍有生命危险。
伤者丈夫给参与抢救的医护人员磕
头致谢。

据消防部门初步了解，此次火
灾是由销售大厅一楼的沙盘电路故
障引起，具体情况还在调查中。

据新华社、宗欣

8 月 28 日凌晨，广（州）昆
（明）高速公路广西梧州岑溪市
境内，一辆载客 60 多人的大客
车冲破隔离栏后侧翻滑行50多
米。现场救援人员透露，事故造

成车上约 60 人受伤，其中多人
重伤，暂无死亡消息传出。

目前，事故原因仍在调查
中，初步发现与客车前轮爆胎有
关。 宗欣

受卫生部的委托，我国红十字总
会计划于年内，在天津、辽宁、上海、
浙江、山东、广东、江西、湖南、厦门、
南京、武汉等 11 个省、市，开展进行
器官捐献的动员和分配试点。作为
非政府组织，该机构将对器官捐献和
移植的过程进行监督和见证。这种
操作模式在全世界尚属首次。

卫生部希望通过建立一个人体
器官捐献系统，为大量苦苦等待器官
供体的患者带来福音，并希望借此打
击器官非法交易。

器官捐献者必须满足三个条件

目前，我国开展的人体器官捐
献试点工作，是指面向社会公众，在
其身故后自愿的器官捐献，不涉及
活体器官捐献。原则上，器官或组
织功能良好，没有感染艾滋病或其
他严重传染病，没有癌症（除原发性
脑肿瘤）者，一般都适合捐献器官。

据红十字会介绍：所有的器官捐
献者都必须满足自愿、无偿、死亡这
三个条件。凡是愿意捐献器官和遗
体的个人，都可以在生前通过书面申
请器官捐献登记。如果没有登记的，
在身故后，其配偶、成年子女和父母
也可以书面形式捐献器官和遗体。

捐赠者死亡后，医生就会启动捐
献程序，把捐献者尚能使用的器官，
移植给临床急等移植器官救命的患
者，以挽救更多人的生命。器官捐献
者在完成捐献后的遗体，将由医院进
行符合伦理原则的医学处理，恢复遗
体原貌。

值得一提的是，此次试点，将国
内存在争议的“脑死亡”也列入了

器官捐赠者的范畴。脑死亡者捐
赠的器官，将更容易满足器官移植
的条件，提高移植的成功率。当
前，全球已有 90 多个国家把脑死亡
划入死亡分类。

我国器官移植比例仅为150∶1
据了解，目前，我国已经成为仅

次于美国的第二器官移植大国。但
由于没有建立规范完善的人体器官
捐献、分配和管理体系，导致器官供
求矛盾十分突出。

据卫生部统计，我国每年约有
150万的人需要器官移植，但是每年
仅1万人能够接受移植手术，器官缺
乏是主要原因。

“我国一直缺乏国家统一的器
官捐献体系，尚未健全一种符合世
界移植界共同认可的医学伦理的器

官来源。”卫生部副部长黄洁夫说，
这使得我国提供给患者的器官质量
难以得到保证，在一定程度上，也导
致非法的器官买卖现象在一些地方
屡禁不绝。

人体器官捐献系统的建立，将有
望对这一行业进行有效规范。黄洁
夫表示，我国每年因交通事故、脑血
管病、脑肿瘤等死亡的很多，但是大
多数遗体没有对其器官进行捐献。
黄洁夫说，只要其中有 1/10 或者 1/
20的遗体进行了捐献，就能满足器官
移植的需求，而且移植费用也会大大
降低，还将大大减少对身体健康造成
不良影响的活体捐献，以及非法的器
官买卖现象。 据《新快报》

8月27日，中国道教协会第
八届理事会第三次会长会议在京
召开。会议研究了李军（别名李
一）道长辞去相关职务的问题。

8 月 23 日李一向中国道教
协会递交了书面申请，提出辞去
中国道教协会副会长及道家养
生委员会主任等职务。申请书
称：“近段时间以来，所发生的媒
体对我的质疑，我不得不开始深
入思考。”“经过慎重思考，为了
不因为我个人原因伤害道教的
声誉，为了自己能够静下心来反

思过去，修行未来，特向中国道
教协会申请辞去副会长、常务理
事、理事职务，同时辞去道家养
生委员会主任职务。”

会议听取了相关情况报
告，研究了李军的辞职申请，同
意接受李军辞去中国道教协会
副会长、常务理事、理事以及
中国道教协会道家养生委员
会主任职务。根据《中国道教
协会章程》，会议决定适时召开
中国道教协会八届二次理事会
议通过。 据《北京晨报》

沈阳万达商沈阳万达商业广场业广场

售楼部大火售楼部大火
死者多为年轻女性售楼人员，事故系沙盘电路故障引发

时间：
28日14时54分

地点：
沈阳铁西区万达

商业广场售楼处

原因：
沙盘电路故障引

燃展板起火

一 位 目 击
者说，火势
蔓延很快，

销售大厅唯一出口
被瞬间封死，死者
多为年轻女性售楼
人员，只有几个男
员工在失火后从二
楼快速逃生。

28日14时 54分，沈阳市
铁西区万达商业广场售楼处发
生火灾，致9人死亡9人受伤。

火灾发生后，沈阳市公安
局消防支队接警后于15时4分
迅速赶至现场，首先对售楼处
40余人进行施救，同时将火扑
灭。此次火灾致9人死亡9人受
伤。现场经初步勘察，火灾系售
楼处一楼沙盘电路故障引发。

“脑死亡”列入器官捐赠者范畴
我国11个省市启动人体器官捐献试点

李一辞去道教协会副会长职务

北京市交委否认试行“立体快巴”

空巢家庭激增湖北现老人自杀屋

广西岑溪大客车翻车 60人受伤

网帖曝陕西神木
16名官员集资盖楼出售
当地纪检委已介入调查“官员盖楼事件”

8月10日以来，一篇题为《神木县十六名政府官员集资
建起17层高楼》的帖子在很多网站流传，网友直指神木县
规划办主任王荣等16名官员集资建楼并公开出售。

到底是不是政府官员集资建房？“官员集资盖楼”是确
有其事还是子虚乌有？

8月26日下午，记者来到神
木县国土资源局采访。局长赵
平在看了记者的证件后说，采访
需要宣传部同意。记者随即与
宣传部联系，但赵平仍拒绝了采
访。他说，他才调任局长不久，
17 层楼的土地批文肯定有，但
这些是档案材料，有保密规定。

赵平说，此事县纪检委已介
入调查，“纪检委已把土地批文
材料调走了，我们即使想给你
看，也拿不出来。”

神木县县长雷正西说，“关

于16名官员集资建楼”一事，一
家网站曾给他发来调查函，希望
回复，于是，他就批示县纪检委
介入调查。

8月26日上午，神木县纪检
委书记王志雄讲，8月20日雷县
长就批示要求纪检委调查网上
关于神木规划办主任王荣等16
名官员集资盖楼一事。他说，网
上所说，有可能是真的，也有可
能是假的，“在我们没有调查清
楚之前，不能妄下结论。”

据《华商报》

在采访中，不断有人反映，
之前就有人举报王荣，称他为

“神木房产第一人。”
对于这些举报，王荣没有否

认，并向记者提供了一份题为
《关于“神木房产第一人”规划办
主任王荣拥有巨额资产的控
告》，在这份控告材料中提到，王
荣在神木及西安共有8处房产，
尤其是在铧山路这座政府官员
集资建设的17层楼上就有10套
房子，价值 500 万元，落款为举
报人实名，并按有手印。“举报者
当时向县政府各个部门都发，像
发传单一样。”

8 月 27 日上午，王荣解释
说，举报人他认识，姓陈，举报材

料上显示的是其妻子的名字。
陈某与别人合伙集资购买了一
块地皮，申请要修建 17 层高的
商务楼，按照规定他只获批了6
层，对方不满，就到处举报，并
说王在处理其和邻居之间的审
批盖房纠纷时，处理不公。昨
晚，记者联系了陈某的妻子程
某，程某承认之前他们的确举
报过王荣，就是那份《关于“神
木房产第一人”规划办主任王
荣拥有巨额资产的控告》，后来
纪检委也调查了，给他们回复
说情况不属实，后来他们就撤
销举报了。针对这次网上的帖
子，她说光听说有人发帖子了，
但不是他们发的。

在网友发帖中，唯一提到具
体姓名的就是县规划办主任王荣。

8月25日上午，记者来到神
木县城乡建设规划领导小组办
公室，主任王荣不在。他在电话
中称，帖子他已看到，但所说不
是事实。王荣说，他没有参与这
座楼的集资，而且这座楼上也没
有他的房子。

8月27日上午，王荣在办公

室对记者说，在网上的帖子没发
出之前，今年 6 月份，政府部门
就接到有群众举报他的控告
信。“当时县纪检委就介入调查
了，也没找我本人。据我所知，
后来调查结果是举报内容全部
是假的。”王荣说，8月10日，网
上又开始炒作关于包括他在内
的 16 名官员集资盖楼的事情，

“这纯属子虚乌有。”

网上爆料 16官员集资建房卖6000元/m2

当事人回应“根本没我的房子，我感觉很冤”

实名举报 称王荣是“神木房产第一人”

县长批示 纪检委调查“官员盖楼事件”

救援人员在事故现场抢救伤者 新华社发

火灾发生时，浓烟滚滚

售楼部一片狼藉 新华社发

人体器官非法买卖者刘宇掀开
衣服，露出切肝后的疤痕 资料图片

死 伤


